

Esos mal llamados católicos vascos

Sorprende a muchos, que los católicos vascos se hayan unido en un maridaje vergonzoso con los esbirros de Rusia. Cada operación o noticia en que se descubren las miserias y enredos, las procaçidades y atentados de que son instrumento los católicos vascos, producen el escándalo en todos y el estupor en bastantes.

Y como consecuencia de estos crímenes y maldades, paradójicos con la doctrina de quien los comete, surge inevitablemente en bastantes personas que de cultas se precian, la sentencia consabida: "¡qualquiera de fia!". O esta otra aun más absurda: "¡todos son iguales!".

Lamentable, y más que lamentable, indignante, es la actitud de esos hombres, ¿pero es que acaso no existen casos análogos en la historia? ¿Y por que un pueblo, una región, haya seguido una doctrina y una táctica errónea y criminal, podemos en buena lógica generalizar y extender este pecado a todos los que se llamen católicos?

Hubo un pueblo escogido por Dios, el de Israel, que vendió, maltratado y crucificado al Dios Hombre. Otros pueblos acogieron su santa doctrina, como una esperanza. Y surgió la civilización cristiana. Cristo buscó doce personas para apóstoles, y uno de ellos le vendió y traicionó. Los nacionalistas vascos que son católicos—no olvidemos que hay en Bilbao muchos miles de socialistas—no son todo el pueblo español; ni siquiera todo el pueblo vasco. ¡Por mil lares se cuentan los mártires del Movimiento en las Vascongadas!

Si Israel fué un pueblo deicida, Vasconia es una región patriótica. Pero en el resto de España, los elementos católicos mueren por defender a su Patria con la sonrisa en los labios y con los laureles del triunfo. La soberbia ha cegado a esos malos católicos que han prostituido la doctrina de Cristo. Como los fariseos, saduceos y escribas.

También los padecemos en la retaguardia, y antes del Movimiento, y en todas las épocas y edades. No se flagelan, ni aparecen macilentos y tristes. Se dedican a adoctrinar y apostrofar a todos los que no les sirven de instrumento para sus concupiscencias. ¡Si lo ha dicho Cristo!: "Os pondrán fuera de la sinagoga, y aun vendrá tiempo en que todo el que os mate, piense ofrecer sacrificio a Dios. Y os harán esto porque no han conocido ni al Padre ni a Mí".

¿En qué estriba el catolicismo de estos vascos? ¿En que se lo hemos adjudicado gratuitamente, o en que se lo apropiaban injustamente? ¿Sino han conocido ni al Padre ni al Hijo!

España adolece de falta de formación en todos los órdenes; entre otros en el religioso. No serán mejores que esos falsos nacionalistas vascos otros que en la retaguardia asisten a misa como a un espectáculo más, sin saber cuándo hay que arrodillarse o persignarse. Y si esto es en la parte litúrgica, en lo externo, mucho peor en la dogmática. No cumplen con el precepto, no ayunan, no rezan. No han leído los Evangelios. Y no hablemos de Eneidas. ¡Si gustan a algunos es por lo que dicen tienen de "avanzadas"! Esto es la masa general. Si a todos estos males, que son generales, se juntan la ceguera y ambición política, la soberbia de raza, pueden llamarse católicos en el amplio y honroso sentido de la palabra, los vascos?

¿En qué hechos los hemos conocido, como se dice en el Evangelio? Vasconia estaba minada artemente por Rusia. ¿Cómo se explica que en contados días cambie un pueblo de creencias? Algunos de sus adalides han sido los Judas del catolicismo. Los demás ya estaban perdidos para la causa de Dios y de España. ¡Porque no han conocido ni al Padre ni a Cristo!

Prosiguió el avance en Vizcaya, habiendo sido ocupados Dima e Illumbe

En Mieres, Sama y Gijón se habilitan hospitales para los evacuados de Vizcaya

Oviedo, 23. — Que Oviedo sufriría las consecuencias de las derrotas acumuladas por los marxistas en el frente de Vizcaya, lo sabíamos ya de antemano. Por eso ayer los "negros", como ahora se les llama, comenzaron su labor en las primeras horas de la mañana, aprovechando la densa niebla que impedía a nuestros observadores nacionales localizar las baterías rojas.

El blanco de una capital es fácil, y como a los rojos no les importa mucho que sus proyectiles caigan en un punto determinado, hicieron disparos en gran cantidad y con la seguridad de que no habrían de ser molestados por los cañones de España. La niebla lo impedía, pero, cuando el día fué clareando, las cosas cambiaron por completo.

Una pieza roja emplazada en Fuentefornos no tardó en ser desmontada y sus servidores habrán caído para no levantarse más.

Desde nuestras posiciones se pudo observar perfectamente que las ambulancias marxistas tenían mucho trabajo.

Los hospitales de la zona roja asturiana están completamente abarrotados de heridos evacuados del frente de Vizcaya. En Mieres, Sama y Gijón se han habilitado numerosos locales para instalar en ellos a los milicianos que fueron a Vizcaya creyendo que no les costaría mucho trabajo contener el avance de las fuerzas del invicto general Mola.

La contrariedad que a los milicianos asturianos han producido las constantes derrotas en territorio vizcaíno es tan grande, que creemos que los mineros que quedan con

vida no tardarán en tomar una venganza a su estilo. Estamos seguros que antes de retirarse de Bilbao y otras poblaciones de Euzkadi las destruirán incendiándolas o dinamitándolas. Es la táctica que siguen los salvajes de la cuenca minera asturiana. En octubre de 1934, además de volar el Instituto con los prisioneros dentro, querían hacer lo mismo con el Hospital y preparaban el incendio de la ciudad entera, según un día declaró en presencia mía el propio Belarmino Tomás en conversación sostenida con el que entonces era gobernador civil de Asturias, Bosque.

Lo mismo que en Vizcaya harán en Asturias. A ellos lo único que les importa es la cuenca minera. Lo demás, a destruirlo todo. El tiempo será testigo. Es posible que al final de todo esto los mineros asturianos volverán a pedir que se les perdone todo el mal que han hecho a Asturias y a España, pero esta vez de nada han de servirles sus disculpas hipócritas.

Tres cazas enemigas derribados

Calatayud ha sufrido las consecuencias de otra criminal incursión de los aviones rojos

Salamanca, 23. — Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE
FRENTE DE ARAGON. — Tiroteo y cañoneo.
FRENTE DE SORIA. — El enemigo intentó llevar un ataque en el sector de las Inviernas. Abandonó 57 muertos y 25 heridos y se retiró en desorden.

FRENTE DE VIZCAYA. — Continuó la actividad en este frente, avanzando nuestras fuerzas en el sector de Dima, ocupándolo, así como Illumbe, y rebasándolo después, llegando a Aranzazugonia, en las proximidades de Yurre y Artemondo.

Fuerzas nacionales persiguen por el macizo montañoso los restos dispersos de los batallones rojos que defendían este sector. Los prisioneros y milicianos presentados en el día de hoy pasan del centenar.

FRENTE DE MADRID, AVILA, SANTANDER, ASTURIAS Y LEON. — Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR
FRENTE DE ANDALUCIA. — Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION
En el aire fueron derribados, en Vizcaya, tres aviones enemigos de caza.

La aviación roja sigue los bombardeos esporádicos de poblaciones civiles de la retaguardia. Hoy ha sido bombardeado Calatayud, ocasionando bajas en la población civil.

Salamanca, 23 de mayo de 1937.
De orden de S. E., el General Segundo Jefe de Estado Mayor,
FRANCISCO MARTIN MORENO

José Cubiles en La Coruña



Es nuestro huésped desde hace varias semanas el profesor Cubiles. Su estancia aquí, donde tiene tantos buenos amigos y admiradores, no podía transcurrir sin que surgiera el deseo de escuchar en público a este gran pianista español, uno de los más destacados representantes del arte nacional, que acaba de dejar gloriosamente enhiesto en Alemania el pabellón de nuestra cultura musical.

Para Cubiles hubo en tierra leontónica—matriz, cuna y albergo de los genios más insignes del arte—, homenajes de excepcional cariño y rendida admiración.

Los coruñeses desean aprovechar esta magnífica ocasión de oírlo y tributarle su aplauso. Y sabemos que este deseo va a cumplirse dentro de pocos días, en los primeros del mes próximo. Cubiles, afiliado a la Falange, quiere dar a su benemérita institución de "Auxilio de Invierno" la ofrenda de su arte, y la Sociedad Filarmónica de La Coruña ha expresado sus propósitos de patrocinar la fiesta, a fin de que ésta tenga los caracteres de un acontecimiento artístico y benéfico de primer orden.

Nos place mucho dar la noticia, a la vez que saludamos cordialmente al ilustre pianista.

A Sancho Davila se le tributa un cariñoso recibimiento en Sevilla

Sevilla, 23. — A las cuatro de la tarde de ayer se organizó una caravana automovilista, para ir a esperar al señor Davila que regresaba de Salamanca. A las seis y media llegó el ilustre viajero a las cercanías de la capital, siendo objeto de un cariñosísimo recibimiento. Hasta las siete y media no pudo hacer su entrada en Sevilla. Se dirigió a la Division para saludar al general Queipo de Llano. Luego estuvo en el Gobierno civil, y seguidamente se retiró a su residencia.

Crisis ministerial en Santander

Santander, 23. — También la capital montañesa se está dando estos días el gusto de tener su crisis de gobierno. Efectivamente, los cuatro gestores provinciales que gobernaban Santander—eso decían ellos—han renido entre sí y abandonaron sus cargos.

Para resolver el terrible conflicto y evitar que pueda tener repercusiones internacionales, los partidos y organizaciones sindicales celebraron ya varias reuniones y están a punto de designar a los nuevos "ministros".

Con las recientes conquistas de las tropas nacionales quedaron expeditas las comunicaciones del Sur de Vizcaya

Frente de Vizcaya, 23. — La vehemencia de mi deseo de comunicar lo más rápidamente posible el resonante triunfo que obtuvieron ayer...

hizo que me olvidase de subrayar la importancia de la conquista del importante macizo de Santa Lucía. Voy a subsanar este olvido, ya que he de ser uno de los que disfruten de dicha ventaja.

Desde que comenzó la campaña de Vizcaya, atraído el mando sin duda por el deseo de enfrentarse desde los primeros días con las máximas dificultades a vencer, se dirigieron las operaciones hacia las sierras, peñas y montes de mayor cota y más acentuadas dificultades de curantos existen en la tierra vizcaína. Así se ocuparon Gorbea, Urquiola, los Incharnos, Amboto, Udala, etc., etc. Pero en el frente quedó, precisamente en el centro, una gran bolsa sin ocupar. Este frente era el de Ochandiano.

A pocos kilómetros del citado pueblo, que fué cuartel general de los rojos durante los ocho primeros meses de la guerra, estaban nuestras líneas después de ser conquistado y liberado Ochandiano, con la agravante de que precisamente es por Ochandiano por donde pasa la carretera más directa y más asequible que va en dirección a Bilbao y llega a Durango. Por estar batida esa carretera por toda su parte alta, hasta el día de ayer todas las comunicaciones de Vitoria con el frente se hacían dando un rodeo al seguir la carretera que va de Vitoria a Bilbao y San Sebastián, pasando por Mondragón, punto en que, los que tenían que trasladarse a Durango, desviaban su ruta, no sin haber perdido tiempo si hubiesen podido utilizar, de estar libre el camino Ochandiano-Durango.

Los que entienden algo acerca de la importancia de las comunicaciones en la guerra moderna, comprenderán con cuánta razón me expreso hoy al subrayar la enorme ventaja que ayer logramos al dejar despejado el camino más corto en la parte más dinámica de nuestro frente.

Quiero ahora señalar que también han dado nuestras

fuerzas otro brioso empujón a los dos lados de dicha carretera que, por cierto, presenta varias cortaduras que ya están arreglando los ingenieros nacionales.

Seguendo el avance, se han ocupado cinco o seis cotas de importancia estratégica, habiendo sido ocupado el pueblo de Dima y llegando nuestras vanguardias hasta las alturas inmediatas a Yurre.

Entre tanto, la segunda brigada se dedicó a limpiar de enemigos el macizo montañoso ayer conquistado. Subió al pico de Lagame, de 750 metros de altura, ocupó también las peñas y el poblado de Mañaria y recogió infinidad de muertos abandonados

por los rojos, haciendo a la vez cerca de un centenar de prisioneros de las partidas sucintas que habían quedado encerradas en los montes después del victorioso avance de ayer.

Y, como final que resalta aún más el éxito ayer conseguido, diré que en la mañana de hoy y a primera hora, se ha visto cómo el enemigo intentaba retirar dos batallones que tenía en la Escudaba, punto por donde esperaban nuestro ataque y que gracias a la hábil maniobra de nuestras tropas, ha quedado en nuestro poder sin disparar un solo tiro y los batallones dispersos.

EL TEBIB ARRUMI

La criminal aviación roja ocasionó la muerte a once personas en Pamplona

Pamplona, 23. — La bárbara aviación roja a la que tan valiosa ayuda prestan el Gobierno Blum y el Frente Popular francés, realizó ayer tarde una de sus criminales hazañas. Los aviadores extranjeros al servicio de los marxistas de Valencia y Euzkadi, para justificar los sueltos fabulosos que perciben, se dedican a bombardear ciudades abiertas, ya que no se atreven a actuar en los frentes de combate, ni, mucho menos, a enfrentarse con los pilotos nacionales.

A las seis y media de la tarde de ayer apareció sobre la capital navarra un avión rojo que volaba a gran altura. Procedía, al parecer, de zona pirenaica.

El vecindario, al oír las sirenas, se apresuró a acudir a los refugios.

El avión descendió algo y dejó caer varias bombas. La metralla alcanzó a unos pacíficos obreros que salían del trabajo para dirigirse a sus casas, a unas inteligentes mujeres y a un grupo de niños.

El aparato bolchevique, después de haberse desprendido de la mortífera carga, desapareció, remontándose a gran altura.

Las ambulancias sanitarias recogieron cuatro muertos y bastantes heridos; algunos de éstos lo estaban de tal gravedad que fallecieron al poco rato.

A las once de la noche el número de muertos se elevaba a once.

El criminal bombardeo ha

causado en Pamplona enorme indignación.

Hoy, domingo, a las cuatro de la tarde, se verificó el entierro de las víctimas. El acto, que fué presidido por las autoridades, constituyó una imponente manifestación de duelo.

Divergencias entre la Cámara de los Comunes y la Familia Real

La boda del Duque de Windsor es considerado a la tradición inglesa

Londres, 23. — Ciertos sectores de la Prensa han informado en la mañana de hoy que existe en la actualidad una seria divergencia entre la Cámara de los Comunes y la Familia Real, divergencia suscitada por el próximo matrimonio del ex rey Eduardo.

Mientras la boda del Duque de Windsor es considerada por la sociedad inglesa como un atentado al tradicional sentimiento del país, la familia reinante entiende que es sólo un asunto privado y particularísimo del ex Príncipe de Gales.

Se sabe que, después de su enlace, el Duque de Windsor emprenderá un crucero que terminará en Venecia.

Alvarez del Vayo va a Ginebra con la consigna de injuriar al Ejército Español

Litvinof ha caído en desgracia y pronto será separado de su labor diplomática

París, 23. — Alvarez del Vayo, el conocido judío que ha sido nombrado representante del "gobierno" rojo en la Asamblea de la Sociedad de Naciones, emprendió esta mañana su viaje a Ginebra.

Se sabe que el cómplice de Largo Caballero lleva órdenes concretas de lanzar calumnias contra el Ejército español. Se trata de una artimaña para provocar la intervención de una potencia extranjera que propiciaría a las partes combatientes un proyecto de armisticio.

LITVINOF, EN DESGRACIA
Riga, 23. — Dicen de Moscú que el viaje de Litvinof a Londres ha sido el último acto de su actuación diplomática, pues en breve será sacado, primeramente porque no se muestra tan "italianista" como quiere Stalin, y luego porque sus últimas gestiones no han tenido éxito.

JORNADA Y SALARIOS MINIMO
Washington, 23. — Se afirma que el Presidente Roosevelt en el informe que enviará al Congreso, propondrá la aprobación de una ley estableciendo jornada de 40 horas, y el salario mínimo de 40 centavos por hora.

DIFICULTADES PARA UN ACUERDO COMERCIAL

Londres, 23. — Los periódicos dicen que en los trabajos preliminares para un acuerdo comercial entre Inglaterra y los Estados Unidos, se han encontrado dificultades casi insuperables por parte de los Dominios.

El Gobierno inglés trata de vencerlas, pero no encuentra apoyo entre los delegados coloniales.

Parece que tendrá que ser modificada la Convención de Ottawa.

EL PROCESO CONTRA YAGODA
Moscú, 23. — El proceso instruido contra Yagoda, el jefe de la G. P. U., ha sido instruido por el procurador general.

La causa se verá a fines del mes actual.

COMPLIT TROSTKYSTA
Moscú, 23. — En las sesiones del X Congreso Comunista Georgiano, se dió cuenta de haberse descubierto un complot trostkysta, en el que estaban comprometidos varios delegados de Transcaucasia y Georgia, cuyo objeto era fundar un Estado independiente con ambas poten-

cias, bajo la protección de una acción capitalista.

Como complicados en este proyecto, fueron detenidos varios antiguos propagandistas del partido comunista.

LA CONFERENCIA IMPERIAL
Londres, 23. — La Conferencia imperial ha continuado sus trabajos, bajo la presidencia de Baldwin.

Edén prosiguió la exposición iniciada en sesiones anteriores, deteniéndose al dar cuenta de la actuación pretérita de Inglaterra ante los problemas de Europa.

No se considera probable que la Conferencia adopte resoluciones inmediatas.

DESARME DE FUERZAS
Montevideo, 23. — Dicen del Brasil que las tropas del general Flores Acuña han procedido al desarme de las fuerzas que al parecer estaban dispuestas a apoyar cualquier intento revolucionario. El desarme se verificó sin incidentes.

En Río Janeiro se celebraron manifestaciones de apoyo al Gobierno de la República, que desea asegurar el respeto a la legalidad.

La man obra intervencionista del gobierno rojo y sus cómplices está ya desbaratada y en fracaso. La España de Franco no admite pactos ni componendas, sólo acepta una solución: Guerra hasta a victoria.

El bloqueo y el Derecho Internacional

El senador Henry Lemery ha publicado un interesante artículo titulado "El bloqueo y el derecho internacional", en "La Tribune des Nations" de Ginebra. Constituye la definición más precisa y certera de lo que es el Derecho, el bloqueo y también de lo que debe ser la neutralidad.

Queríamos dar íntegro el texto del artículo; hemos de limitarnos a transcribir un fragmento:

"El bloqueo es una práctica admitida universalmente y de antiguo por el Derecho internacional. Ha dado lugar a muchas interpretaciones y a extensiones con frecuencia abusivas, corregidas seguidamente por declaraciones tendientes a modificar y a normalizar sus prácticas. La última que tiene un verdadero valor de ley, es la de Londres de 26 de febrero de 1909. En ella se exige que el bloqueo sea efectivo, es decir, asegurado por fuerzas navales suficientes para impedir el acceso a un puerto bloqueado. Además, debe haber sido objeto de una declaración regular notificada a los neutrales. Si reunen tales condiciones, éstas deben respetarlo, lo mismo con sus flotas mercantes que con sus navíos de guerra.

"Los nacionalistas españoles—todo lo hace creer—han cumplido con dichas prescripciones. Su flota muy superior a la de los gubernamentales, se ha constituido sobre el terreno. Han precedido las notificaciones exigidas. Pero la doctrina franco-británica no las considera formuladas. No admite acto alguno de control fuera de las aguas jurisdiccionales. Lo que equivale a decir que el bloqueo no puede ser efectivo más que dentro del límite de ellas. Y ello no es jurídico ni siquiera realizable en la práctica. No es jurídico porque los derechos reconocidos sobre las aguas jurisdiccionales son los del "atacado" (en este caso el sitiado) no los del "atacante". No es aplicable porque los estrechos de esta zona (tres millas son aproximadamente cinco kilómetros y medio) ponen al bloqueador bajo el fuego de las baterías de costa.

"Decir que los buques de guerra de terceros pueden escoltar a los buques mercantes hasta las aguas jurisdiccionales, equivaldría a decidir, por ejemplo, en la guerra terrestre que los neutrales tienen el derecho de escoltar los aprovisionamientos hasta llegar a la zona protegida por los cañones de la plaza sitiada. El hecho de reivindicar esta facultad tan sólo para el eventualamiento a la limita, sin duda, pero subsiste la injusticia del principio.

"La no intervención concertada supone que la balanza será mantenida igual entre los combatientes. Si se considera que la España roja, como sucesora de la España anteriormente mencionada, posee derechos internacionales que se niegan a la España nacional, se desemboca en la tesis de Moscú, de Valencia y de Barcelona. Ya no hay verdadera neutralidad."

Roban a una mujer 4.800 pesetas

María Monzo Martínez, de 24 años, domiciliada en la calle de la Galera núm. 30, piso primero, denunció en la Comisaría de Policía, que en la madrugada de ayer, notó la falta de 4.800 pesetas que guardaba en una caja de caudales en un armario. La puerta de éste fue abierta con una llave falsa.

Según la denunciante, en su casa entran diversas personas, incluso de madrugada, pero no sabe ni sospecha quien pudo ser el autor del robo, que no vio cincuenta pesetas más que habla en el armario de referencia. La Policía practica gestiones para descubrir al ladrón o ladrones.

EL "ECO" A LUGO

El próximo viernes irá a Lugo la Coral Polifónica "El Eco", con objeto de dar una función. A beneficio del Ejército y Milicias Armadas.

YAVOY
HOY, LUNES
EL NIDO DESHECHO
EN ESPAÑOL
A las 4 y cuarto
6 - 8 - 10 3/4

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Sevilla, 23. — El general Queipo de Llano empezó su charla radiada de esta noche comentando la campaña de calumnias que está desarrollando la Prensa británica. El "Daily World", por ejemplo, publica una página entera, con gráficos, dedicada a España, y denuncia un pretendido espionaje que realizan elementos afectos al general Franco.

Después de recordar las frecuentes violaciones de la correspondencia para la zona liberada que se cometen en Francia por las autoridades postales, añade que también en los Estados Unidos de Norteamérica la Libertad es un mito democrático. El senador Knight pidió en una sesión de la Cámara la deportación de todos los españoles amigos o simpatizantes del general Franco, en especial de los señores García y Díaz, "por que llevan más de veinte años en los Estados Unidos y aun no se han hecho ciudadanos americanos".

Si esos hombres dignos y patriotas no se han hecho ciudadanos de una nación que no es la suya, es porque son fieles a su Patria y esto no puede considerarse como un delito merecedor de la deportación. Yo no cambiaría jamás mi ciudadanía española por la americana, por mucho que sea el poderío de los Estados Unidos, por que yo soy tradicionalista y prefiero la espiritualidad de mi Patria a la grandeza de los rascacielos y de las fábricas. Y además, como españoles conscientes van a sentir simpatía por un gobierno de asesinos y de canallas?

A continuación, el general da lectura a una carta de un vecino de Guareña, pueblo de la provincia de Badajoz, dirigida al dean de Canterbury. En esta misiva se refieren detalladamente los espantosos crímenes, la serie toda de horrores cometidos por los comunistas durante su dominación en dicho pueblo. El ilustre locutor aprovecha la ocasión para referir otros crímenes espeluznantes perpetrados en otras localidades de la zona irredenta, particularmente en Valencia y pueblos de Andalucía, y dice que estas salvajadas es lo que patrocinan esos ingleses, franceses y americanos que ayudan al "gobierno" marxista.

No vale la pena hablar de las mentiras de los partes rojos, pero hay cosas dignas de ser comentadas. Saben ustedes que nuestras tropas avanzaron ayer más de diez kilómetros en el frente de Vizcaya. Pues bien, los partes retratan las operaciones de tal forma como si todo hubiese sido éxitos de los rojos. Desde luego, todos nuestros ataques fueron brillantemente rechazados.

Hace mes y medio, recordarán ustedes que decían que la Ciudad Universitaria estaba totalmente sitiada, que sus defensores no tenían manera de aprovisionarse, y que forzosamente acabarían por rendirse. Pues ahora resulta que, después de mes y medio, los defensores siguen tan firmes. El parte de hoy dice que la Ciudad Universitaria fue bombardeada con éxito y lo mismo la pasarela colocada sobre el Manzanares para el aprovisionamiento de viveres y municiones.

¡Cómo! ¿Pero es que tienen una pasarela y que hasta se aprovisionan por medio de ella? ¿Cómo? ¿Pero es que tienen una pasarela y que hasta se aprovisionan por medio de ella?

Esto nos advierte que si se continúan efectuando las siembras con la misma cadencia, en las provincias del curso medio del Volga y de la Siberia Occidental, nunca se podrá comenzar a sembrar antes de la época de la recolección. TODO ESTO AFIRMA LA PRENSA DE STALIN

He aquí lo que nos dice la Prensa de Stalin: "Todos estos requisitos motivan y justifican la desgracia de innumerables funcionarios. Pero si les ocurriese normalmente, si la economía fuese próspera, la Prensa soviética no tendría necesidad de desmentir diariamente los himnos victoriosos que suenan sobre este país en el extranjero los dóctiles muñecos de Stalin. El dictador rojo se ha dado cuenta de que en su país no podían continuar así las cosas.

Desde largo tiempo, los métodos han empezado a evolucionar y los principios marxistas han quedado relegados a los museos y bibliotecas. Se eliminan ahora, después de las ideas, al personal de la revolución. Al nombre del bolchevismo—el vocabulario es lo único que ha quedado intacto—se caza a los bolcheviques, y el gran acceso de sinceridad de la Prensa, del que nosotros acabamos de dar cuenta, concurre también, como los procesos trostkistas, y la inutilidad de la G. P. U. en la gigantesca obra de depuración que Stalin persigue sin desfallecer. La experiencia comunista se li- quida.

El 3 de abril, también "Iz-

Campeonato de Fútbol amateur Arsenal, 3; Fabril, 2 Sporting Ciudad, 2; Oza 2

Se jugaron ayer dos partidos del campeonato local de equipos modestos. Riazor se vió bastante con-

El encuentro de la tarde fué más interesante y los equipiers de uno u otro once se portaron como bravos. Pusieron todos ellos gran interés y entusiasmo enorme durante los noventa minutos de juego. Hubo, como en los partidos "de mayores", hachazos o vi-

ustedes quieren, patadas a gran velocidad en las canillas, empujones y hasta bofetadas. Los del Oza iniciaban siempre las "piñas" y hasta el árbitro intentó expulsar del terreno de juego a uno de los jugadores de dicho once, lo que no consiguió, porque faltó poco para que lo "desencuadernaran".

También los del Sporting tuvieron lo suyo, aunque en defensa propia, y así, de una patada, le abrieron una caja a Do-cal. Una verdadera delicia. Salvo estos detalles, el partido fué movido, y tan movido. En el primer tiempo marcó un tanto cada equipo, y otro en la segunda parte, terminando el partido a dos, y hubo momentos en que parecía que no iba a terminar.

Los del Oza los marcó Do-cal y los del Sporting Eduardo (conocido por Luis). y Rey.

La puntuación después de los partidos de ayer es la siguiente:

J. G. E. P. F. C. P.	
Independencia	.. 2 2 0 7 2 4
Arsenal	... 3 1 2 0 7 6 4
S. Ciudad	... 3 2 1 1 10 7 3
Hércules	... 3 1 1 1 8 5 3
Oza	... 2 0 2 0 4 4 2
Fabril	... 3 0 3 3 15 0

Los Exploradores Dlimite casi toda la redacción de "L'Echo de Paris"

Esta madrugada eran esperados de Vigo los Exploradores de España, tropa de La Coruña, que habían salido de esta capital, a las nueve de la mañana del sábado, deteniéndose en Santiago, donde oyeron misa en la catedral, y en Pontevedra, donde se detuvieron para comer.

A su llegada a Vigo desfilaron por las calles de aquella ciudad, siendo muy aplaudidos por todo el trayecto. Los exploradores coruñeses llevaron las banderas de trompetas y tambores, y la Bandera nacional.

Con la sección de Lobatos fué su mascota, un precioso cordeiro blanco, que se encariñó con los chicos y los sigue como un perro fiel.

Al frente de la tropa local fué su jefe don Angel Rebollo, y los instructores señores Alvarez y Mantolán. Los acompañó el presidente del Consejo de la institución don Oscar Nevado.

En Vigo asistieron a la Promesa de los exploradores de la ciudad de la Oliva—motivo de su viaje— y se reunieron allí también los exploradores ferrolanos y santiagueses que con los vizcaínos hicieron un desfile, que fué presenciado por todo el pueblo.

Viene la tropa de La Coruña muy satisfecha de las atenciones de que fué objeto en Vigo.

Los exploradores que quedaran en La Coruña fueron a pasar el día a la Corbeira, después de oír misa, en la iglesia parroquial de San Jorge, a las once.

Regresaron a la capital en las últimas horas de la tarde.

Un guión y dos banderines

En dos escaparates de la calle Real se exhiben desde antea- ver un guión y dos banderines primorosamente bordados sobre negro, dedicados por F. E. al destructor "Velasco".

Son obra de las señoritas de la Sección Femenina y llaman la atención por su artística labor. Exhibe también un botiquín de campaña dotado de todo cuanto esta clase de botiquines requieren, regalo de la Sociedad "Sporting Club" al Batallón expedicionario del Regimiento de Zamora.

Un hombre destrozado por una locomotora

Ocurrió a las nueve de la mañana de ayer, en la estación del ferrocarril, un suceso desgraciado, del que fué víctima un mozo de dicha estación.

Hacían maniobras una máquina y varios vagones, y en un momento de descuido del mozo, llamado Angel Vázquez Rey, éste fué arrollado, en la vía general, por uno de los coches, que le causó gravísimas heridas.

Sin pérdida de tiempo fué trasladado a la Casa de Socorro de Santa Lucía, ingresando ya cadáver en el benéfico establecimiento.

Vivía el infeliz empleado, en la casa núm. 27 del Montijo. El cadáver fué llevado por orden judicial, desde la Casa de Socorro, hasta el depósito del Hospital.

Hoy se le practicará la autopsia y recibirá después sepultura.

La Unión Soviética ve agravada de día en día la crisis industrial y agrícola

El rendimiento mín mo sigue una baja regular de 2.000 toneladas por día. — Los obreros rusos huyen de los centros mineros

Una nueva baja del 26 por 100 en los salarios

(INFORMACIONES DE LOS DIARIOS DE MOSCÚ)

Está fuera de todo género de duda que la U. R. S. S. atraviesa una fase en su economía de gran crisis. Crisis que en la industria puede ser aminorada aparentemente, pero que se presenta con todos sus caracteres alarmantes en la agricultura. Y no es que esta enorme amenaza que se deja sentir en la economía soviética sea una quimera de los "fascistas", sino que es en los mismos diarios de Moscú, en los que se puede comprobar.

"Za Industrialisatziou", del 24 de marzo, afirma que el plan de 1937, que hubiera debido ser ejecutado a 21 y medio por 100 en el 20 de marzo (para un período representativo 21 y medio por 100 de los 65 días del año), no ha alcanzado más que el 18 y medio para el carbón, el 17 y 1/10 para el petróleo, el 18 y 3/10 por 102 para la fundición, el 12 y medio por 120 para las locomotoras y el 12 y medio por 100 para las máquinas industriales. En relación con las cifras del año pasado en la misma fecha, la disminución es menos sensible, pero no por eso deja de ser menos significativa.

Nosotros estamos lejos de sentir este optimismo solemne, al cual nos habían habituado los diarios soviéticos. Un viento de pánico sopla por las salas de redacción. He aquí, por ejemplo, los títulos de algunas editoriales del "Za Industrialisatziou", durante la primera semana de abril: "Los frutos de la burocracia. ¿Se va a decidir el transporte del carbón? La innoble mentira de los directores de la fábrica "Proletaria Rojo". El descuido imbecil de un director de fábrica de Voroshilovgrad. ¿Es un error o un acto de sabotaje? Ponemos un poco de orden en el Donbass", etc. etc.

EL FRACASO DEL STAKHANOVISMO

Naturalmente, es esto lo que descubrirá a los "responsables" de estos defectos industriales, y la caza de los "sospechosos" se organiza en el territorio. En su celo, desmasacrarán a los "traidores". "Za Industrialisatziou" del 24 de marzo llega a revelarnos muy ingenuamente el truco Stakhanov, a confesarnos cómo se obtiene un "medio stakhanovista". El artículo lleva por título: "Bolcheviques del partido y sin partido: no se puede continuar trabajando como hasta ahora. ¿Vais a decidir os a ejecutar el plan?"

Y es aquí donde leemos: "Estos últimos días, la producción del Donbass ha bajado

en términos inadmisibles... Ningún trust ha ejecutado su programa... De día en día, la cantidad del trabajo disminuye... Los directores de los trusts no hacen nada... Y el ejemplo más rotundo que reina en el Donbass es proporcionalmente el 20 de marzo un día de Korskounov, que ha organizado el 20 de marzo una jornada stakhanovista". El rendimiento ha sido de 1.120 toneladas (160 por 100 del plan), pero el 21 de marzo esta cifra bajaba a 570 toneladas y el 22 de marzo no era más que de 653. Esta caída no se explica más que por el sistema de mentira desplegado y que ocupa un puesto de honor en la administración de esta mina. La explicación del "record" de 20 de marzo es sencilla: Se habían acumulado en días precedentes, en las galerías, grandes cantidades de carbón extraído de antemano, y el 20 de marzo, "jornada stakhanovista", ha bastado con evacuar este carbón como si hubiera sido extraído en el mismo día.

Y la encuesta periodística sigue con esta frase concluyente: "Salvo en el "trust Djerpinsky", en donde el plan es ejecutado, el carbón contiene el 22 por 100 de las materias no inflamables."

LOS OBREROS RUSOS HUYEN DE LOS CENTROS MINEROS

"Za Industrialisatziou" vuelve sobre el mismo asunto el 29 de marzo. "A pesar del mejoramiento de la herramienta técnica, las inundaciones de las minas de Donbass han llegado a ser cada vez más frecuentes... Por todas partes el desorden es espantoso... El rendimiento sigue una baja regular de 2.000 toneladas por día... Desgraciadamente, en las demás regiones hulleras no se trabaja mejor. En el Ural y en Siberia, el porcentaje de ejecución del plan no pasa del 78 por cien."

NECROLOGIA

A los 22 años de edad falleció ayer el soldado del Regimiento de Infantería, Antonio Perina González.

Descanse en paz el infortunado joven y reciban su madre doña Carmen González, sus abuelos y todos sus deudos, la expresión de nuestro pésame.

He aquí lo que nos dice la Prensa de Stalin: "Todos estos requisitos motivan y justifican la desgracia de innumerables funcionarios. Pero si les ocurriese normalmente, si la economía fuese próspera, la Prensa soviética no tendría necesidad de desmentir diariamente los himnos victoriosos que suenan sobre este país en el extranjero los dóctiles muñecos de Stalin. El dictador rojo se ha dado cuenta de que en su país no podían continuar así las cosas.

Desde largo tiempo, los métodos han empezado a evolucionar y los principios marxistas han quedado relegados a los museos y bibliotecas. Se eliminan ahora, después de las ideas, al personal de la revolución. Al nombre del bolchevismo—el vocabulario es lo único que ha quedado intacto—se caza a los bolcheviques, y el gran acceso de sinceridad de la Prensa, del que nosotros acabamos de dar cuenta, concurre también, como los procesos trostkistas, y la inutilidad de la G. P. U. en la gigantesca obra de depuración que Stalin persigue sin desfallecer. La experiencia comunista se li-

quida.

El 3 de abril, también "Iz-

EL JOVEN
Don Antonio Perina González
Soldado del Regimiento de Mérida
Falleció ayer a los veintidós años de edad
R. I. P.

Su desconsolada madre, doña Carmen González; abuelos, tíos y demás parientes,
RUEGAN a sus amistades se dignen asistir a la conducción del cadáver al Cementerio general, acto que tendrá lugar hoy, día 24, a las doce y media de la mañana, por cuyo favor anticipan las más expresivas gracias.

Casa mortuoria: Santa Margarita 150, bajo.

ANIVERSARIOS
Doña Manuela Peña Pardo
Falleció el 26 de mayo de 1934
Y SU ESPOSO
Don Andrés Veiga Vázquez
Falleció el 22 de marzo de 1911
R. I. P.

Sus hijos y demás familia, AGRADECERAN a sus amistades la asistencia a las misas que se celebrarán mañana, día 25, en el altar de los Dolores y en la Milagrosa, de la Iglesia de San Nicolás, de ocho a nueve y media, por cuyo favor anticipan las más expresivas gracias.

Ha quedado interrumpida la comunicación ferroviaria por Port-Bou

Perpiñán, 23. — Nuevamente la aviación nacional ha bombardeado los objetivos militares de la ciudad fronteriza de Port-Bou, destruyendo una gran zona de la estación del ferrocarril y los almacenes y depósitos de material.

Acción Española crea el Instituto Calvo Sotelo

Se ocupará de los estudios sociales y políticos

Salamanca, 23. — En el Paraninfo de la Universidad se celebró un acto conmemorativo del XXV aniversario de la muerte de Menéndez y Pelayo.

En primer lugar habló Sainz Rodríguez, en nombre de Acción Española. Recordó a los muertos ilustres de dicha entidad señores Calvo Sotelo, Maeztu y Pradera.

Dijo que el momento más trascendental del Movimiento ha sido el discurso del Generalísimo que precedió al decreto de unificación de Milicias.

Acción Española creará el Instituto Calvo Sotelo, de estudios políticos y sociales.

Eugenio Montes recordó varios pasajes de la vida de Menéndez Pelayo.

Narró una conversación tenida con Mussolini, quien dijo que sino hubiese nacido italiano hubiese querido nacer español.

Terminó diciendo que España va a salvarse a sí misma.

Por último habló Pemán, que dijo que la obra de Menéndez Pelayo se adaptaba perfectamente a este movimiento nacional.

Dedicó un recuerdo a Primo de Rivera, a quien malograron unos cuantos escritorzuelos.

Bajo el signo de Menéndez Pelayo — dijo —, se realizará la unión en España.

El acto terminó en medio de entusiastas vítores. (R. C. B.)

Los Reyes de Italia regresan a su país

Budapest, 23. — Los Reyes de Italia y el Regente Horty, con sus séquito respectivos, asistieron a una cacería con halcones, como era tradicional en la Edad Media, en la residencia estival del Regente, situada a 38 kilómetros de Budapest.

El Rey y el Regente vestían trajes antiguos, llevando halcones adiestrados, en el antebrazo derecho.

La cacería celebrada bajo un marco de bosques encantadores, produjo gran complacencia a los Soberanos italianos.

La población campesina, engalanó sus balcones, aclamando constantemente a los Reyes de Italia.

Mientras tanto, en Budapest, el conde Ciano recibió a los periodistas manteniendo con ellos una conversación muy agradable.

Luego conferenció nuevamente con el ministro de Negocios Extranjeros.

En el Salón de Mármol del Palacio Real se celebró la segunda comida de gala ofrecida a los Reyes de Italia, y al final hubo baile.

El ministro de Instrucción ha regalado al Rey de Italia una colección de monedas de oro y plata que circularon en Hungría cuando esta nación era una provincia romana.

HOJA OFICIAL DEL LUNES

Editada por la Asociación de la Prensa de La Coruña

AÑO I — NUM. 14 LA CORUÑA 24 DE MAYO DE 1937 PRECIO 15 CENTS.

Aguirre moviliza varias quintas y conmina con la pena de muerte a los que no se presenten

Nuevos contingentes de evacuados de Bilbao llegan a Francia

Bilbao, 23. — El "gobierno" ha ordenado la movilización de las quintas de 1925, 1926 y 1927 de tierra, 1924, 1925 y 1926 de mar.

Commina con la pena de muerte a los que no se presenten.

SIGUE LA EVACUACION

Burdeos, 23. — Continúa la evacuación de Bilbao, habiendo llegado a Francia nuevos contingentes de mujeres, niños y ancianos.

Resumen de operaciones

Vitoria, 23. — El correspondiente de un periódico extranjero

telegrafió a su periódico un resumen de las operaciones realizadas en Vizcaya en las últimas seis semanas.

Dice que los rojos han perdido en este tiempo las 12 posiciones de mayor importancia, y que ellos consideraban como intomables.

Añade que la mayor parte fueron tomadas al asalto, prueba de la potencia de las tropas nacionales.

TRANQUILIDAD EN VILLAHARTA

Frente del Sur, 23. — Después del castigo infligido a las hordas marxistas durante las dos últimas jornadas, en el sector de Villaharta la tranquilidad es absoluta.

Durante el día de hoy los rojos se dedicaron todavía a re-

coger algunos de sus muertos que aun quedaban sobre el terreno de la lucha. Nuestras fuerzas no hostilizaron mientras duró la piadosa tarea.

AUMENTA LA DESMORALIZACION EN LA VIZCAYA ROJA

Durango, 23. — Los prisioneros rojos hechos en la operación de ayer coinciden en que la desmoralización cunde en el campo marxista.

Los dirigentes están plenamente convencidos de que tienen perdida la guerra, y por ello los milicianos se niegan a obedecerlos, y solamente lo hacen acuciados por las pistolas de los jefes.

Por ello, en cuanto se inicia un ataque, los nacionales llegan a encontrar una resistencia seria.

Bombardeo de los objetivos militares de Castellón

Castellón de la Plana, 23. — La aviación nacional bombardeó los objetivos militares del puerto y algún edificio de las inmediaciones de la ciudad, que habían sido transformados en cuartel de milicias.

Aunque funcionaron los anti-aéreos, los aviones nacionales regresaron sin novedad a sus bases después de cumplir su cometido.

Comprad la 'HOJA OFICIAL' de La Coruña.

Negrín reconoce que el asesinato de religiosos y la destrucción de iglesias son vicios del pueblo

El "gobierno" marxista está tratando de enviar a Rusia varios millares de niños españoles. — Prieto trata de captar a los elementos de la C. N. T. — F. A. I.

Pozas ha ordenado el ataque a las posiciones defendidas por los anarquistas de Puigcerdá

Lisboa, 23. — El doctor Negrín ha concedido una entrevista a un corresponsal de la United Press.

Después de referirse al programa político de su flamante gobierno y contestando a preguntas concretas del periodista, dijo:

—La quema de conventos e iglesias, así como el asesinato de religiosos y monjas son vicios lamentables del pueblo que trataremos de extirpar.

Luego de estas sensacionales declaraciones, el doctor Negrín se quedó tan tranquilo.

MAS NIÑOS ESPAÑOLES A RUSIA

Valencia, 23. — El vergonzante gobierno marxista de Valencia está tratando en estos momentos con el gobierno de Rusia del próximo envío al país de los soviets de varios millares de niños españoles.

Este proceder canallasco y criminal de los dirigentes de la España roja no quedará sin sanción efectiva, porque un mal tan grande no es posible que quede sin castigo. Las vidas de todos los marxistas de España y de la U. R. S. S. no pagarán el dolor de separar a los niños españoles de sus hogares y de su Patria.

LA DESCOMPOSICION AVANZA EN MADRID

Madrid, 23. — El director general de Seguridad ha concedido

de un nuevo plazo, muy limitado por cierto, para que todos los no combatientes entreguen sus armas.

Quien no cumpla esta disposición y se le encuentre algún arma, será juzgado como faccioso por un tribunal popular. Además, advierte el mismo director de Seguridad que serán impuestas severísimas sanciones a quien se dedique a propagar los bulos y rumores que desde hace algún tiempo a esta parte circulan constantemente por Madrid.

ATAQUES AL GOBIERNO NEGRIN

Frente de Madrid, 23. — El periódico "Juventud Libre" publica un artículo en el que aconseja sea negada toda colaboración al gobierno Negrín.

Propugna la unión de todos los antifascistas para derribar al gabinete impuesto, según dice, por las naciones burguesas de Francia, Inglaterra y Rusia (?).

EL DE VALENCIA ES UN GOBIERNO TRAIADOR

Madrid, 23. — "Heraldo de Madrid" dice que el nuevo "gobierno" es el traidor del Frente Popular.

Nace para realizar su labor al dictado de algunas naciones y terminar con los verdaderamente revolucionarios.

Termina dirigiéndose a los proletarios y exhortándoles a reaccionar a tiempo, pues en caso contrario están perdidos.

"Lo que por voluntad de un poder monstruoso está ocurriendo es algo que pone espanto al alma mejor templada. Los senos de nuestros mejores militantes se suceden sin interrupción, sin que nadie — tal es la influencia de la entidad fantasma que controla tanto asustados — ponga celo a los desmanes.

El caso de Cazorla en Madrid y el de la cheka de Murcia son las pruebas más claras de la criminalidad organizada.

Pero donde más activamente funcionan hoy esas fuerzas secretas, que diezman las filas de los soldados de la libertad, es en Cataluña. Los trágicos hechos que en nuestra región se están desarrollando son la demostración dramática de cuanto afirmamos.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Solidaridad Obrera", de Barcelona.

Moscú se declara satisfecho del gabinete Negrín, y el Komintern considera que la situación actual es más favorable para su misión y presenta más ventajas que el estado anterior.

Por de pronto el nuevo gobierno se ha comprometido a exterminar los grupos anarquistas,

cuya desaparición, por motivos políticos y personales, es el mayor deseo de Stalin.

La aspiración de Stalin es la de llegar a ser el único jefe del proletariado del mundo, y esto no lo podrá conseguir mientras subsistan los organismos que hoy le son hostiles, "trotskistas y anarquistas.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Le Matin", de París, diario, naturalmente francés.

Cuando vivíamos en épocas de abundancia no nos fijábamos en todo lo que se desperdiciaba y que se tiraba por inútil. Conviene que se sepa ahora, por ejemplo, que la cáscara del cacahuet bien pulverizada forma una harina muy nutritiva.

Madridenses. Utilizad este alimento, que también es muy vitaminoso.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice Unión Radio de Madrid en unos consejos sobre la alimentación en tiempos de guerra a los habitantes de Madrid.

(De la Emisora Nacional de España.)

El Gobierno británico desmiente que haya iniciado gestiones para un armisticio en España

Londres, 23. — El Gobierno británico desmiente las informaciones de París, según las cuales el Gobierno de Londres había iniciado gestiones para lograr un armisticio en España.

LOS INTRIGADORES DE SIEMPRE

Salamanca, 23. — Los rojos, al ver que tienen perdida la guerra, tratan por todos los medios de provocar una intervención internacional. Y en esta labor no solamente participan los bandidos del Frente Popular, sino que también les ayudan políticos que se llaman moderados como Maura, Portela Valladares y otros.

Primero se dirigieron a Blum para que invitara a los Estados Unidos a tomar la iniciativa, pero la manobra fracasó, y ahora se proponen llevar este asunto a la Sociedad de Naciones, que parece tratará de este asunto en la reunión de mañana, lunes.

Claro está que este propósito no podrá tener efecto, porque la España nacional no puede ni quiere tener contacto con quienes armaron a las turbas para cometer los crímenes de todos los conocidos.

Lo único que cabe es que los ladrones y asesinos abandonen el suelo patrio, para que España

pueda volver a ser la nación grande a que tiene derecho.

PROYECTO INGLES FRACASADO ANTES DE NACER

Roma, 23. — En los medios bien informados, se dice que fue Inglaterra la inspiradora de la idea de lograr un armisticio en España, para proceder a la evacuación de los voluntarios extranjeros.

La idea se considera como poco práctica, ya que para ello era necesario contar en primer término con los dos bandos beligerantes, cosa que es casi imposible de conseguir.

El Liberal y "La Libertad" se ocupan de la próxima reunión de la Asamblea de la Sociedad de Naciones y de sus probables resultados.

"Política" recuerda que el gobierno frentepopulista español no ha tenido la menor fortuna en sus anteriores demandas a la Sociedad de Naciones y que, por lo tanto, no hay razón para esperar un cambio favorable en las próximas sesiones que comenzarán mañana, lunes.

del poder inspiró a su periódico un artículo en el que se decía que era intolerable que mientras los niños de Bilbao tienen que estar constantemente escondidos, los de Pamplona pudieran jugar libremente.

Para evitar que continuase esto, ayer ordenó a los aviones rojos que volaran sobre Pamplona y mataran a cuantos niños pudieran, orden que fué cumplida, pues las bombas lanzadas por los rojos causaron la muerte a varios desgraciados niños.

Prieto puede estar satisfecho de su obra, y las naciones extranjeras verán ahora claramente cual es la moderación de este "gobierno", y se darán cuenta, si quieren, de que los nacionales luchamos contra miserables y canallas.

Prieto puede estar satisfecho de su obra, y las naciones extranjeras verán ahora claramente cual es la moderación de este "gobierno", y se darán cuenta, si quieren, de que los nacionales luchamos contra miserables y canallas.

EL ODIIO DE PRIETO HACIA NAVARRA

París, 23. — La prensa comenta la crisis de Valencia, y especialmente la significación del nuevo "gobierno".

Dicen los periódicos que se quiere dar en el extranjero la sensación de que se trata de un Gobierno moderado, pero saben que es todo lo contrario.

Prieto, que es el verdadero jefe, es cruel y sanguinario, y siente un odio feroz hacia Navarra.

Por ello, apenas ha sido dueño

de su obra, y las naciones extranjeras verán ahora claramente cual es la moderación de este "gobierno", y se darán cuenta, si quieren, de que los nacionales luchamos contra miserables y canallas.

"Castilla Libre", que sale nuevamente después de la suspensión que le fué impuesta por Mijala, afirma que la trayectoria revolucionaria del proletariado no podrá desviarla nadie.

"El Sol" opina que el gobierno tiene en sus manos dar el necesario contenido revolucionario a su actuación. Esperemos, añade.

"El Socialista" escribe que los socialistas no cederán nunca a sugerencias más o menos pacifistas. Queremos ganar la guerra, asegura, para ganar la revolución.

El Liberal y "La Libertad" se ocupan de la próxima reunión de la Asamblea de la Sociedad de Naciones y de sus probables resultados.

"Política" recuerda que el gobierno frentepopulista español no ha tenido la menor fortuna en sus anteriores demandas a la Sociedad de Naciones y que, por lo tanto, no hay razón para esperar un cambio favorable en las próximas sesiones que comenzarán mañana, lunes.

PERFIL INTERNACIONAL

Sigue siendo merecedor de atención especialísima el panorama internacional. Se están cocinando muchas cosas en Europa en estos momentos que vivimos.

Puede hacerse notar el regreso a una amistad, que parecía haberse enfriado, de Bélgica y Francia. Con ciertas condiciones, sin duda, que la situación belga ha impuesto y que la nación vecina, pese a todo, no tiene otro remedio que aceptar porque resultan de realidades evidentes.

Si es verdad que Bélgica se compromete a no pactar unilateralmente con Alemania, exige que se cuente con Berlín y, subsidiariamente, con Roma, para cualquier negociación de nuevo pacto occidental. Según esto, tendrán que referendarse en algún modo por Alemania las garantías que Inglaterra y Francia han ofrecido a los belgas.

Afecta la cuestión al campo político y a la esfera de la economía; y no ha de ser ajeno a ella, en título de compensaciones, el arreglo colonial, gran aspiración de la Alemania de nuestros días.

El propósito belga de Conferencia Internacional Económica, que apadrinan varias naciones y que tiene en principio el beneplácito de Roosevelt, no encontrará obstáculos en el ambiente berlinés; pero en Londres se guardan ahora reservas, ya que es criterio del Gabinete actual aplazar toda cuestión de ese género ante la necesidad de desarrollar el proyecto de rearme británico, que está en marcha.

Pero el Gobierno de la Gran Bretaña está a punto de transformarse. Dentro de unos días, dimitirá Baldwin y se encargará Chamberlain.

Mantendrá el nuevo ministro todos los puntos de vista que viene sosteniendo el actual? Es dudoso.

Por de pronto, en la Conferencia Imperial que se está celebrando en Londres, se ha manifestado por los Dominios el criterio de que es preciso ir a medidas más audaces en el campo económico; mientras "The Times" afirma que la Sociedad de Naciones ha perdido prestigio y que mucho del mejoramiento logrado en Europa en los últimos tiempos no obedece a sus orientaciones sino a sugerencias y hechos producidos al margen de ella.

Pesan, por otra parte, las manifestaciones recientes del Duce en la Asamblea de Corporaciones, respecto a la consecución de la autonomía nacional en la provisión de carbones secundarios, hierros, manganeso, cobre, estaño, níquel, plomo, zinc, aluminio, magnesio, caucho sintético, celulosa, petróleo (albanés) y en las industrias textiles. El período de las sanciones sirvió de estímulo para alcanzar mejoramientos en estos aspectos.

Y no pasan inadvertidos algunos resultados inmediatos de la intensa gestión diplomática del Conde Ciano: la actitud de Hungría, por ejemplo, dispuesta a denunciar el tratado del Triánón que le impuso el desarme unilateral; denuncia que cuenta naturalmente con la simpatía de los países que responden de modo más o menos directo al eje Roma-Berlín.

En cuanto a España más inmediatamente afecta, hay que estar a la expectativa de la reunión de hoy del Comité de no Intervención (retirada de voluntarios), y de la que ha de efectuarse en Ginebra y a la que alguien lleva sugerencias perversas, condenadas desde luego al más rotundo fracaso, si la S. D. N. conserva aún un adarme de buen sentido.

El curso de enfermeras

Continúa celebrándose con gran entusiasmo y con asistencia de muchas señoras y señoritas de Falange Española Tradicionalista y de la Cruz Roja los cursos de enfermeras.

Para estos cursos se inscribieron distinguidas damas coruñesas, que vienen practicando desde hace meses en los hospitales de sangre, prestando excelentes servicios.

En la España roja son desplazados de las funciones gubernamentales los sindicatos obreros para encumbrarse en el Poder los viejos partidos políticos. En la España de Franco los partidos políticos son diezmados y los trabajadores incorporados con rango a Estado Nacional Sindicalista.



—Es "verdad"; yo soy uno de esa banda de ladrones.
—¿Y dónde está tu parte de lo robado?
—¡Yo no he "locado" al dinero ni a "ná"!
—¡Pero, hombre! ¿Cómo, siendo de la banda, no has tocado nada...